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OGGETTO: Verifica presenza numero legale – “Azienda Speciale Ala Servizi - Conto 

consuntivo 2008 - Approvazione” 
 

Vicepresidente Voccia: Segretaria, prego, l’appello… 

 

La Dott.ssa Boccato nel ruolo di Segretaria Generale, procede all’appello nominale dei 

presenti per verificare la regolarità dello svolgimento della seduta del Consiglio Comunale 

 

Dott.ssa Boccato: Paliotta Crescenzo, Ardita Giovanni, Asciutto Franca, Astolfi Massimo, 

Battillocchi Roberto, Caredda Maria Antonia, Cervo Sergio, Chiappini Antonio, D’Alessio 

Nardino, Di Girolamo Francesca, Fioravanti Augusto, Garau Roberto, Gregori Marco, 

Lauria Giorgio, Leccesi Angelo, Loddo Giuseppe, Moretti Filippo, Penge Stefano, Ruscito 

Piero, Voccia Antonio, Zonetti Andrea…  

 

Vicepresidente Voccia: 14 presenti … allora, buonasera a tutti, si apre questo Consiglio 

Comunale con il numero legale, siamo 14 presenti… 15 con il Consigliere Di Girolamo. 

 

Vicepresidente Voccia: Come da accordi nella Conferenza dei Capigruppo questa sera 

discutiamo soltanto del bilancio consuntivo dell’Ala, poi il giorno 5 avremo il rendiconto di 

gestione dell’anno 2008 e 2 ratifiche di variazione di bilancio…pertanto, passo la parola al 

Sindaco, per l’esposizione del punto all’ordine del giorno, prego Sindaco… 

 

Sindaco Paliotta:  Grazie Presidente, buonasera a chi ci ascolta, buonasera a chi è in Aula. 

Il punto di questa sera riguarda il bilancio della municipalizzata, della, dell’Azienda 

Speciale Multiservizi Ala Servizi, appunto che per conto del Comune gestisce una serie di 

servizi, più esattamente il servizio farmaceutico, il servizio della sua costituzione, il servizio 

scuolabus con una delibera del 27 gennaio 2003, il servizio di pulizia di edifici comunali, 

attività informazione, di informazione alla cittadinanza, con una delibera del 30 aprile del 

2004, del servizio tributi con una deliberazione del 2006 e poi successivamente c’è stato 

anche l’affidamento del servizio per i parcheggi a pagamento. Questo è un momento… 

diciamo, intanto di legge, quello previsto per il, per il voto del bilancio dell’Azienda, chiuso 

al 31 dicembre 2008, e anche un momento nel fare valutazione per esprimere giudizi, noi 

l’abbiamo anche anticipato, diciamo, come amministrazione comunale, anche si è votato il 

bilancio preventivo, l’amministrazione comunale da della municipalizzata un servizio 

nettamente, un giudizio nettamente positivo, lo da ben cosciente che tutto può migliorare, 

può migliorare la nostra attività di amministrazione comunale, sicuramente può migliorare 

quella della municipalizzate e anche quella dell’Ala Servizi, ma in quadro, intanto generale, 

di difficoltà economica degli enti pubblici italiani, in un quadro, devo dire, lo dico non 

perchè sia il male degli altri, poi alla fine porta il bene a noi, in un quadro generale in cui le 

municipalizzate, insomma, non versano in buone condizioni, basti vedere  nel territorio, nei 

territori circostanti, quante difficoltà attraversano e di questo ce ne dispiace, non lo diciamo 

certo perché di questo ci rallegriamo, ecco in questo quadro i difficoltà complessive l’Ala 

Servizi ha dimostrato in questi ultimi anni una grane capacità di recupero di una situazione 

di difficoltà che oggettivamente non, non era addebitabile a nessuno in particolare, se non 

ad una serie di considerazioni che avevano portato diciamo ad un, ad uno sbilancio 

notevole, ma con una serie di decisioni e con una gestione oculata, il bilancio dell’Ala 

Servizi è tornato ad essere in attivo, come d’altra parte quello della Flavia Acque, che è 
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l’altra municipalizzata, riteniamo che i servizi che vengono erogati dalla, dall’Ala, dall’Ala 

Servizi a cominciare da quello farmaceutico  e in special modo quello del, di trasporto 

scolastico, siano servizi di buona efficienza e in alcuni casi di alta efficienza e in questo 

quadro generale quindi noi diamo un giudizio positivo della, dell’attività dell’Ala servizi, in 

prospettiva ci sono anche disegni e ipotesi si ulteriori ampliamenti ma di questo ne 

parleremo quando parleremo dei bilancio di previsione futuri, dei programmi futuri, ripeto 

in questa sede e per questa serata quello che vogliamo sottolineare e di questo ringraziamo 

gli amministratori e l’Ala Servizi, tutti coloro che collaborano alla gestione, i dipendenti, il 

direttore generale, i revisori dei conti e quindi tutti coloro che insieme con un lavoro di 

squadra hanno contribuito a fare della, dell’Ala Servizi una società che da, appunto servizi 

di qualità alla nostra città e lo fa in un quadro economico, di bilancio virtuoso. Io mi limito a 

queste considerazioni, fermo restando che il… propongo che l’esame poi delle attività del 

bilancio di come presentato il consuntivo sia svolto dal Direttore Generale Sinatti. 

 

Vicepresidente Voccia: prego Sinatti… 

 

Direttore Sinatti: Si anche a nome del Consiglio d’Amministrazione, ringrazio il Sindaco 

per gli apprezzamenti sulla gestione di cui presentiamo rendiconto in questa seduta di 

Consiglio Comunale, una breve cronistoria, per quanto riguarda le cose che abbiamo messo 

in campo per raggiungere questo risultato, sostanzialmente, noi non abbiamo interessato 

revisione dei contratti di servizio, ci siamo limitati a lavorare affinché si potesse ottenere la 

massima economicità nei diversi settori che compongono l’azienda municipalizzata, 

attraverso una serie di interventi che hanno consentito di limitare la spesa e ottimizzare il 

lavoro che tutti gli addetti sia diretti che indiretti, svolgono all’interno dell’azienda. Questo 

ha fatto si che riuscissimo a inquadrare esattamente l’organizzazione dei diversi servizi 

nello specifico, e quindi questa possibilità di capire esattamente i costi dei singoli servizi ci 

porta, come ci sta portando alla successiva scelta quanto mai opportuna che è quella di 

rivisitare i contratti di servizio sottoscritti con il comune affinché corrispondano 

effettivamente si all’organizzazione del servizio così come viene richiesto dal comune, sia 

alla corrispondenza del conto economico di ogni singolo servizio, questa è una 

raccomandazione che è stata, che è emersa nella valutazione del collegio dei revisori dei 

conti e attua ogni volta che sottoponiamo i conti economici dell’azienda, e quindi 

corrispondiamo in questo senso alle, anche alle indicazioni che ci provengono dal collegio  

e abbiamo già immediatamente dopo l’approvazione da parte nostra del bilancio consuntivo, 

proceduto con la rivisitazione di quello che probabilmente  è uno dei più importanti contratti 

che gestiamo, cioè il contratto dello scuolabus, che è già stato sottoposto agli organismi 

comunali per la valutazione… che ci sarà nei prossimi giorni, quindi questo lavoro di 

ottimizzazione della spesa di controllo di verifica dei contratti di servizio… ha fatto si che 

appunto il bilancio preventivo 2008 corrisponda in buona parte a quello che è il bilancio 

consuntivo 2008, quindi c’è una corrispondenza effettiva nei conti tra il preventivo e il 

consuntivo. Ovviamente nell’analisi dei singoli, dei singoli settori amministrati quello che 

più interessa, perché poi è quello che finanzia le attività delle aziende in gran parte, è il 

settore farmaceutico. Ebbene noi nel settore farmaceutico, che a differenza degli altri servizi 

che debbono rispondere a determinati canoni, determinato corrispettivo da parte del 

comune, il settore farmaceutico è un settore al quale noi siamo perfettamente sul mercato, 

insomma e quindi iniziativa d’impresa dell’azienda  è quanto mai opportuna e misurabile 

nei risultati, bene per quanto riguarda il settore farmaceutico negli ultimi 3 anni, quindi dal 
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2006 al 2008 in, seppur in lieve, con una lieve flessione, del volume delle vendite, che è 

dovuta in particolare ad un altro punto farmaceutico privato, il reddito operativo è 

aumentato da 658,664 € del 2006 a 663.000 del 2007 e a 714.073 del 2008. Ma il dato più 

interessante e importante è che la redditività dei singoli punti farmaceutici, delle singole 

farmacie dal 2006 al 2008 ha visto questi aumento, c’è redditività dall’11,44& del 2006 

passata al 12,61 del 2007 per arrivare al 13, 56 del 2008, quindi una gestione sicuramente 

più oculata e efficace delle nostre farmacie… ehm… ha portato a migliori risultati per 

quanto riguarda la redditività delle, dei punti vendita, dei singoli punti vendita. Per quanto 

riguarda gi altri settori, noi abbiamo in un servizio in particolar,e che ha un altro irrilevante 

impatto con i cittadini amministrati con l’opinione pubblico, che è quello dello scuolabus, 

abbiamo un ritorno d’efficienza che è tangibile in quanto attraverso gli strumenti di verifica 

della soddisfazione della nostra utenza, quindi attraverso il sito internet, lo stesso ufficio 

scuolabus e la postazione i riporti che gli autisti ci fanno settimanalmente, ecco risulta che 

sostanzialmente l’utenza è piuttosto soddisfatta e seppure all’inizio dell’anno ci sono state 

delle difficoltà che sono state prontamente risolte dovute alla a una difficile organizzazione 

iniziale, conseguente ad una scarso, coordinamento tra di loro, tra gli scolastici che ha 

portato alla non coerenza di taluni orari di entrata e di uscita, ecco questo aspetto è stato 

risolto nei primi giorni dell’anno scolastico, e poi per il rimanente periodo le cose sono 

andate abbastanza bene, anche per quanto riguarda i disservizi, i disservizi ci sono stati, ma 

sono stati assolutamente rientrano assolutamente nell’ambito fisiologico e si è avuto modo 

di far fronte alla, attraverso corse alternative con i mezzi a disposizione a questi disservizi 

che si sono manifestati in alcuni giorni dell’anno scolastico, sempre nel servizio scuolabus, 

una altro dato importante e interessante è il fatto che siamo riusciti a ridurre di circa il 25% i 

costi di manutenzione dei mezzi utilizzati. Quest’anno ci accingiamo in corrispondenza di 

quello che è il bilancio preventivo approvato, alla sostituzione di almeno 2 mezzi che sono 

oramai, hanno un’età oramai pluridecennale, e questo sicuramente porterà ulteriori benefici 

per quanto riguarda i costi di manutenzione, il conto economico dell’azienda, per quanto 

riguarda il 2008 ci chiude con un utile di esercizio di 54.000.005 € ehm… il valore della 

produzione sono 6.725.000€ i costi della produzione sono 6.446.000€ quindi il margine 

operativo lordo sono 279.000€. su questo margine operativo lordo impattano gli oneri 

finanziari per 117.000€ e oltre ad oneri straordinari e proventi straordinari, appunto come 

dicevo , il risultato ante imposte è 145.000€, le imposte sono 91.451€ l’utile di esercizio 

sono 54.005 che trovate finale in approvazione, al consiglio comunale. Per quanto riguarda i 

singoli servizi, lo stato riepilogativo dei singoli conti economic settoriali riporta per quanto 

riguarda il servizio di informazione una perdita di 82.892€, farmacia 1ha un utile di 

192.000€ circa, la farmacia 2 118.000€ e la farmacia 3 372.000€. il, la scelta compiuta di 

indivuadare la farmacia 3 come una sede farmaceutica d’apertura durante tutto il giorno è 

stata una scelta ben fatta, infatti il risultato economico testimonia questo, il servizio di 

pulizia hanno una perdita di circa 40.000€. Per quanto riguarda la pulizia delle spiagge, si 

era riusciti a fare economia rispetto a canone stabilito e quindi abbiamo circa 40.0000€ di 

utile, i tributi 40.000€ di utile e i trasporti una perdita di 162.000€. Quindi questi sono i 

conti che riguardano i singoli settori, il… patrimonio netto riportato che risulta pari a 

144.805 €, tenuto conto che il capitale di dotazione iniziale è pari a 456.000 € circa, 

attualmente il netto patrimoniale risulta pari a circa 1/3 del capitale di dotazione iniziale, 

quindi questo è un elemento, un aspetto su cui dobbiamo ancora lavorare, nonostante si sia, 

siano fatti progressi, i risultati lo testimoniano e quindi si dovrà proseguire sulla strada della 

ricostruzione della dotazione iniziale.  
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Vicepresidente Voccia: Ha terminato Direttore? 

 

Direttore Sinatti: Ho terminato… 

 

Vicepresidente Voccia: La ringrazio, io per completezza di quanto dicevo prima, se mi 

spegne il microfono, grazie Direttore, comunico, cioè faccio presente che chi non lo 

ricordasse, per quanto si riguarda, per quanto riguarda i tempi della discussione sul bilancio, 

ogni Consigliere si vede raddoppiato di minuti dell’intervento, dopodichè, dopo risposta 

dell’Amministrazione, può avere ancora un altro 50% di minuti addebitati per eventuale 

ulteriore dichiarazione. E’ iscritto a parlare il Consigliere Ardita, prego… 

 

Cons. Ardita: Buonasera a tutti, saluto gli ascoltatori di Centro Mare radio, allora voglio 

far presente che, a titolo mio personale di consigliere di Alleanza Nazionale decido di 

abbandonare l’Aula e non votare questo punto per 2 motivi, uno tecnico, e il secondo 

politico. Quello tecnico in quanto in un mese ho fatto una serie di richieste all’Ala Servizi di 

documentazione, soprattutto nei parcheggi a pagamento, ho ricevuto un semplice e sintetico 

bilancio sui parcheggi a pagamento, e il resto dei documenti che ho chiesto, fatturazione dei 

parcheggi, e altri documenti non ho ricevuto nulla… eh… lo stesso per quanto riguarda il 

contratto di servizio di fornitura contratti che ha l’Ala Servizi con cooperative,  anche sotto 

questo punto di vista non ho ricevuto nulla, il mio giudizio della poca documentazione che 

ho ricevuto e parlo dei parcheggi a pagamento e sicuramente per principio è negativo, 

perché io sin dall’inizio ho ritenuto questo provvedimento un provvedimento a pioggia, un 

provvedimento per fare cassa è inutile il solito ritornello che mi devo sentire da parte del 

Sindaco tutte le volte e tutte le sedute di qualsiasi argomento che parliamo, perché l’ICI ha 

tolto il Governo Nazionale, così perché è ogni volta abbiamo l’occasione, forse io ho usato 

un termine in alcuni quotidiani un po’ pesante, ma per fare delle cose che non fanno bene al 

nostro paese. Il secondo motivo è quello politico è su una richiesta che ho fatto alla, al 

Sindaco di chiarimenti, credo che la risposta non sia esausta, in quanto ritengo che in 

qualsiasi consiglio d’amministrazione, in qualsiasi organo debba esistere il controllore e il 

controllato, invece questa gestione familiare, questa cosa che state creando io non so chi e 

quanti sono d’accordo dell’opposizione con voi, ma da parte mia no, vi dico di no, perchè in 

democrazia come ho detto in altre occasione e per altri problemi, deve esistere l’uomo che è 

più criticato e si vede Berlusconi, si vede che nella Rai, come l’Enel, Eni, in altri posti può 

essere anche amministrazioni, ha lasciato molti direttori generali di sinistra nei consigli 

d’amministrazione in democrazia c’è posto anche per l’opposizione quello che avete creato 

in questa amministrazione, da parte mia non è condiviso, non so che cosa ne pensano gli 

altro colleghi, però il mio giudizio è negativo, non accetto questa arroganza da parte del 

Sindaco e dell’Amministrazione e per questo motivo decido riabbandonare l’Aula per 

protesta.  

 

Vicepresidente Voccia: Grazie Consigliere Ardita… allora può… altri interventi? Moretti 

prego… 

 

Cons. Moretti: Si, grazie Presidente. Io non voglio dare seguito a quanto diceva il collega 

Ardita, ma effettivamente qualche problema di rapporto con la maggioranza e con 

l’Amministrazione si riscontra, abbiamo ottenuto 2 commissioni consiliare nei quali 
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abbiamo analizzato i bilanci prima di Ala e poi quello comunale e non abbiamo avuto il 

piacere, se pur convocati, di vedere ne gli amministratori di Ala, ne il Direttore Generale, ad 

una sola di queste commissioni s’è presentata la Signora Bianchini che credo sia un 

consulente dell’Ala. Qui nessuno c’ha spiegato oppure ha risposto alle nostre domande in 

merito al bilancio Ala, che contrariamente a quanto pensa il Sindaco, a quanto scrive il 

Sindaco dalle anticipazioni che ha dato sui giornali, non ci sentiamo di condividere come 

bilancio positivo, veniamo da un periodo nel quale l’Ala direttamente sotto la gestione di 

questa amministrazione di centro sinistra ha contratto debiti per 1.220.000€ che sono stati 

riassorbiti gradualmente con dei finanziamenti comunali, vi ricordo che nel 2005  il comune 

ha trasferito ad Ala 400.000€ per ripianare un debito a chiusura di bilancio, nel 2006 ha 

trasferito 150.000€, nel 2007 ha trasferito 300.000€, quindi complessivamente 800.050€ 

soltanto negli ultimi 3 anni che vanno dal 2005 al 2007. Se ci mettiamo anche il 2004 questo 

debito sale a 1.220.000€ ed è tutto quanto documentato nella relazione che Ala ha allegato 

al bilancio, è documentato anche da quello che dicono i revisori e cioè, se bene stiano 

facendo del loro meglio i nuovi amministratori Ala, purtroppo la situazione non è da 

dipingere come rosea, è una situazione ancora difficile nella quale i debiti ancora la fanno 

da padrone. Per stessa ammissione della Dottoressa Bianchini che è venuta in commissione, 

c’è una… si un saldo negativo fisso di oltre 1.000.000€ che Ala sconta con le banche 

costantemente su nostra sollecitazione, su nostra richiesta abbiamo cercato quale fosse la 

situazione vera di cassa e Ala sta fuori di 1.000.000€ sul quale paga gli interessi alla banca 

presso la quale paga il proprio conto corrente. Se questa è una situazione positiva, ditemi 

voi come possiamo dormire tranquilli, cioè Ala è una partecipata dal comune che sta 

cercando di risollevarsi da un lungo periodo nel quale è stata mal gestita, nel quale molte 

cose hanno funzionato male e che è probabilmente sulla via della ripresa, ma dire che sta in 

buona saluta, credo che non sia possibile. Molte cose documentano quello che dico io e 

sono facilmente riscontrabili dalla relazione, vi faccio un esempio su tutti, se prendete il, la 

relazione dei revisori, vi rendete conto di come il volume delle vendite delle farmacie sia 

precipitato di circa il 10% dal 2006 al 2008, se questo è stato soltanto a causa dell’apertura 

di un’altra farmacia non lo sappiamo, ma di fatto il, il vantaggio che avevamo nel dare ad 

Ala molti nostri servizi era che Ala aveva delle risorse proprie che ricavava essenzialmente 

dagli utili delle farmacie, gli utili delle farmacie si sono abbattuti oltre il 10% in questi 

ultimi 3 anni. La redditività che è andata crescendo, così com’è documentato in realtà non è 

un dato apprezzabile, è un dato che si lega al fatto che sono aumentati i ricarichi, cioè chi 

compra nelle farmacie comunali paga un po’ di più e questo aumenta la redditività delle 

farmacie, anche questo è documentato. In fine un dato grave che noi riteniamo che manifesti 

la disorganizzazione che ancora c’è all’interno della gestione Ala è legato all’indice di 

rotazione che è diciamo il terzo parametro che i revisori hanno preso in considerazione, qui 

la situazione è drammatica, perché l’indico di rotazione ci dice quali sono effettivamente i 

movimenti di magazzino dei farmaci anche dei prodotti da banco che le farmacie vendono, 

l’indice di rotazione è passato da 10,72 al 7,45, un abbattimento del 25%, vale a dire che 

questo numero documenta il fatto che i prodotti si fermano un po’ di più nel magazzino 

delle nostre farmacie. Uno degli obbiettivi che invece s’era dato il Consiglio di 

Amministrazione , ricordo per stessa ammissione del Direttore Generale l’altra volta, era di 

quello di un miglior coordinamento dei magazzini tra le farmacie, di un sistema 

informatizzato che potesse trarre, in ogni momento, una situazione reale delle giacenze e 

eventualmente spostare quei prodotti che erano fermi in una farmacia e magari potevano 

essere venduti da un’altra, stando a quello che è il risultato del 2008, ancora questo non s’è 
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verificato, speriamo che 2009 se con un nuovo sistema di gestione si riuscirà a gestire 

meglio le giacenze, probabilmente questo dato cambierà, non lo sappiamo ancora e non lo 

sappiamo nonostante siamo arrivati a metà anno, ricordo che l’Ala quando ripianammo il 

debito, si prese l’impegno di presentarsi qui semestralmente con una relazione di diciamo 

metà mandato di, di, di metà anno, e questo ancora non s’è verificato, è passato già un anno 

da quando abbiamo ripianato l’ultimo debito di Ala ma noi del test, diciamo di metà 

gestione ancora non ne sappiamo… scusate ho spento inavvertitamente il microfono, di 

fatto nessuno s’è presentato in commissione e c’è venuto a relazionare qual è la situazione 

di metà anno 2009 e questo era nell’impegno che, di delibera col quale ripianammo l’ultima 

volta il debito se non ricordo male 2005, 2006. Ci sono altri numeri che potrei prendere a, 

come riferimento, per esempio se si guarda il servizio informazione che abbiamo sentito 

prima proprio dal Direttore generale, ancora in perdita di 82.000€ l’anno, cioè stampare il 

Gazzettino ci costa 82.000€, cioè ci costa molto di più, parte di questa cifra la recuperiamo 

con le entrate pubblicitarie e bèh le entrate pubblicitarie da che erano stimate per l’anno 

2008 35.000€ in realtà di 25.000€. quindi quella che doveva essere la raccolta pubblicitaria 

che avrebbe dato sostegno alla spesa, per tenere in piedi il Gazzettino, in realtà non s’è 

verificata, cioè siamo rimasti all’entrata degli anni passati, nessuno ha fatto niente di più, 

addirittura ho sentito qui in Aula qualcuno che si riprometteva di affidare ad aziende 

specializzate la ricerca della pubblicità, credo che questo non sia avvenuto perché comunque 

la raccolta pubblicitaria è ferma a 25.000€ l’anno, nonostante, ripeto, nel bilancio 

preventivo ci fosse stato un impegno per cercarne 35.000. c’è un dato su tutti che m’ha 

colpito e concludo con questo e ovviamente preannuncio un voto sfavorevole a questo 

bilancio, che può darci un’0idea di come vengono gestiti, di come vengono gestite le 

farmacie, che come dicevo prima sono l’unica fonte di entrata certa che ha l’Ala, la farmacia 

1 ha dei ricavi che, ha avuto nel 2008 dei ricavi 1.896.000 e ha avuto un utile di 192.000, al 

2, la farmacia 2 ha avuto un 1 milione e 3 circa, con un utile di 118.000€, e infine la 

farmacia 3, quella che va meglio per intenderci quella che sta in via Bari, ha avuto ricavi per 

circa 2 mila, vi dico le cifre tonde così facciamo presto a capirci, la farmacia 3 ha avuto un 

utile di 2 mila, di 2.600.000€ con ricavi, 2.600.000€ e un utile di 370.000 €, se noi 

confrontiamo farmacia 2 e farmacia 3 hanno esattamente una il doppio dell’entrate 

dell’altra, cioè per dirla in termini pratici, la farmaci a3 ricava, incassa il doppio di quanto 

incassa la farmacia 2, solo che gli utili della farmacia 3 sono quasi il triplo, abbiamo sentito 

prima che questo potrebbe essere in parte dovuto che la farmacia 3 è aperta non h24, ma 

comunque non f soste, potrebbe essere un, potrebbe essere un criterio, ma noi quello che 

preoccupa non è il fatto che farmacia incassi tanto, questo è importante e giusto, quello che 

ci preoccupa è che le altre farmacie rispetto ai, agli incassi ricavino come utile molto poco, 

negli anni questo utile s’è andato abbattendo, perché noi non dobbiamo soltanto fare 

riferimento ai bilanci di Ala, ai passati bilanci di Ala, noi dobbiamo guardare quanto 

rendevano le farmacie quando furono gestite dal comune e non avevamo spese di altro 

genere, perché chi teneva la contabilità, l’amministrazione e tutto il resto erano dipendenti 

comunali non avevamo costi aggiuntivi, bèh da quel tempo ad oggi la situazione on è 

migliorata affatto, quindi dire che Ala sta gestendo per conto del comune in maniera 

proficua il servizio per ora non è possibile, per lo meno da quanti dicono i numeri. Io mi 

fermo qui perché credo di aver letto abbastanza e avrei come ho detto prima avuto piacere di 

poter discutere queste mie osservazioni in una sede più consona che è quella della 

commissione bilancio nella quale, molto civilmente, si fanno domande e si ricevono 

risposte, abbiamo registrato la totale assenza del Consiglio di Amministrazione e del 
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Direttore Generale alla prima convocazione, ne abbiamo chiesta la presenza alla seconda 

non sono venuti, io credo che da un punto di vista professionale questo la dica lunga, su  

come intendono gestire la nostra municipalizzata. Grazie. 

 

Vicepresidente Voccia: Grazie a Lei, Consigliere Penge, prego… 

 

Cons. Penge: Si, stasera ho ascoltato la relazione fatta prima e c’è stata una sorta di 

d’esaltazione di questo bilancio, poi entrando nello specifico notiamo che ci sono, appunto, 

alcune incongruenze contabili e quindi eh… tutta questa esaltazione, sinceramente poteva 

essere risparmiata, anche perché per avere dei servizi, com’è stato detto prima, di qualità 

non ci sembra, ci sono dei servizi che sicuramente potranno essere migliorati, ma di 

qualità… eh… ancora non si hanno e per avere, per avere la qualità sicuramente c’è bisogno 

di una gestione migliore dell’azienda speciale, che …. Qualcuno ha pensato di… informarci 

dicendo questo bilancio sta in positivo dopo tanto tempo, può essere anche vero che c’è un 

piccolo utile, però eh… molti servizi ancora sono in perdita e quindi fino a quando non si 

miglioreranno quel tipo di servizio, probabilmente questa qualità ancora non emergerà, 

abbiamo ancora in negativo i trasporti e quella è una cosa decennale, che va avanti da tanti 

anni, abbiamo in negativo e nonostante poi si è detto si prenderanno mezzi nuovi, vedremo 

se questi trasporti miglioreranno, poi abbiamo la questione dell’informazione, che è gestita 

malissimo, sia per come è fatta e sia per quanto riguarda una raccolta pubblicitaria che, 

sinceramente, è negativa da come era stata preventivata e sinceramente questo pone in 

evidenza che è gestito malissimo il servizio dell’informazione sia a livello contabile che a 

livello editoriale e naturalmente questo fa si che non può essere certo data la colpa alla crisi 

economica, perché poi quella che rimette in moto la crisi che fa si che la crisi venga 

eliminata è proprio la pubblicità e una pubblicità che non viene raccolta nel nostro paese, 

sinceramente, da il sintomo di anche una sfiducia da parte delle aziende a mettere al 

pubblicità in un informazione che è molto, molto,  molto di parte e questo già è un segnale 

forte, naturalmente c’è poi in negativo ancora il servizio delle pulizie e ci auguriamo che 

migliori col tempo eh… anche per coloro che vi lavorano… eh… poi diciamo c’è questa 

storia della, che è stata molto, molte volte… eh… portata all’attenzione che è quella 

appunto che riguarda il famoso margine operativo, c’è questo miglioramento, sembra, di 

questo margine operativo, ma poi vediamo che il miglioramenti del margine operativo è 

dovuto soprattutto a dei ricarichi che ci sono in più sulle farmacie e quindi… eh… con un 

indice di rotazione che è anche diminuito e questo mostra come vengono malissimo le 

farmacie, ma proprio dalla, dalla guida centrale non certo da coloro che vi lavorano che 

sicuramente faranno un bel lavoro e questo sta a significare che c’è poca attenzione, anche 

perché poi tra le 3 farmacie vediamo anche la disparità che c’è tra il margine operativo e gli 

utili e questo ci mette in evidenza come poi sembra che alcune farmacie sono lasciate in 

disparte, altre vengono portate avanti in modo più massiccio e quindi questo qui ci pone in 

evidenza come male è gestita questa a azienda, fermo restando che comunque, visto questi 

dati noi siamo fortemente contrari a votare questo tipo di bilancio, io volevo anche riferirmi 

a quel Consigliere che ha parlato prima che non sta bene parlare di coloro che sono assenti, 

ma sinceramente fare delle valutazioni sui suoi colleghi che non si sa come decideranno, noi 

abbiamo analizzato gli atti, li abbiamo valutati e diamo un parere negativo, e sinceramente 

fare come qualcuno che lancia il sasso e dicendo che non ha avuto alcuni dati e se ne va dal 

consiglio non mostrando una certa serietà, sinceramente, ci lascia sbalorditi questo, 

soprattutto se viene poi da un collega, questo soltanto per rimarcare quel consigliere che 
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invece si fare (omissis) sugli altri, pensasse a prepararsi prima per il Consiglio Comunale, 

grazie ho terminato. 

 

Vicepresidente Voccia: Grazie a Lei, Consigliere. Quanto lei diceva è vero, i lavori si 

fanno all’interno del Consiglio Comunale, questa è l’Assise dove tutto si può dire sugli 

ordini del giorno, ma uscire su una problematica così seria che è, si tratta di bilanci, fa male.  

Prego Sindaco… 

 

Sindaco Paliotta: Ma la discussione è sempre utile e quindi i contributi sicuramente si 

possono raccogliere laddove sono propositivi, mi sembra che comunque la discussione non 

abbia messo in dubbio la bontà della gestione… ma io non voglio soffermarmi su alcuni 

edizioni è chiaro che parare che il servizio di pulizie è in deficit, ma è chiaro, insomma 

pulire la sede comunale e tutte le strutture comunali, è chiaro che è una spesa, quella 

dell’informazione ne abbiamo discusso tante volte è una spesa anche quella è una spesa che 

in democrazia è importante, tra l’altro voglio ricordare che su quel capitolo grava anche 

l’ufficio stampa del comune, che quindi è un servizio che va oltre il Gazzettino, è un 

servizio che quotidianamente da 2 o 3 comunicati stampa, ripeto, al giorno, si occupa del, 

non solo dell’immagine dell’informazione del comune, ma anche della comunicazione sul 

forum e quindi è un momento di democrazia, di informazione, detto questo su altri aspetti io 

sottolineo il quadro economico complessivo di grande difficoltà che si sta svolgendo in 

Italia, che si sta avendo diciamo in Europa, in Italia, nel mondo al quale apparteniamo e 

francamente mi sembra strano che questo dato che quando si parla dell’Italia viene ricordato 

con un dato che giustifica tutto, poi quando si parla, si passa a Ladispoli improvvisamente 

non è più un dato, un dato reale, la crisi economica c’è, speriamo tutti di uscirne il più 

presto possibile, ma pesa dappertutto nel nostro paese e pesa soprattutto in realtà come la 

nostra che hanno avuto grandissima espansione demografica senza avere la contropartita che 

a cui Ladispoli ha diritto. Qualche consigliere diceva prima che sospettava che noi 

tornavamo su questo argomento dei mancati trasferimenti statali o degli scarsi (omissis) 

statali, ma se lo deve aspettare, noi lo faremo continuamente, io faccio continuamente 

appello e mi sembra che in parte l’appello è stato ricevuto a tutti e tutte le forze politiche e 

sociali di questa città, cioè questa città insieme a poche altre in Italia, in Italia ci sono 8.500 

comuni, solo una decina stanno in questa situazione, in questa città si pagano milioni di € di 

tasse e gran parte di questi soldi rimangono a Roma e vengono ridistribuiti da, in modo 

ingiusto, per cui a Ladispoli vengono tolto ogni anno 4.000.000 di €, ecco questa è una cosa 

che noi continueremo a ripetere, fra l’altro, come segnale negativo voglio sottolineare che 

come procedimento di legge che è stato approvato dalla Camera e adesso passerà al Senato, 

recita che i paventi delle autovelox, delle multe per le autovelox passano agli enti 

proprietari, quindi all’Anas, ora immaginatevi questo che cosa significhi, tra l’altro quando 

accadono incidenti o ci sono problemi ci va la Polizia o quando ci sono problemi di traffico 

ci va la Polizia Municipale, non è che ci va la Polizia Stradale, non è che sulla, sull’Aurelia, 

questo dato che sta facendo allarmare molto tanto altri comuni sarà un ulteriore, se non sarà 

modificato al Senato, io faccio appello alle forze politiche di questa città che intervengano 

presso i loro referenti, diciamo, verso i loro corrispondenti in Parlamento perché si stanno 

già muovendo altri comuni, perché questo significherà togliere altri soldi agli enti locali e 

portarli allo Stato, in una situazione come questa, se questo provvedimento andasse in porto 

si avrebbero conseguenze drammatiche per la nostra città. Lo voglio dire stasera, quando 

ancora ci manca molto tempo, perché se passasse questo provvedimento, ripeto il 
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provvedimento non è quello di dire, gli autovelox sono ingiusti, li aboliamo, no, gli 

autovelox, i soldi delle multe andrebbero allo Stato e non più ai comuni, quindi una doppia 

beffa, dopo aver criticato gli enti locali, allora, voglio dirlo qui questa sera, che se questo 

provvedimento non viene modificato e se a Ladispoli non verranno riconosciuti i 

trasferimenti statali com’è giusto che sia, come hanno anche gli altri comuni si aprono uno 

scenario per il 2010 di grandissima difficoltà, noi abbiamo visto prima, spendiamo, cioè, a 

parte le somme versate dai genitori, il servizio di scuolabus, per portare a scuola 1.000 

bambini noi spendiamo ogni anni 700.000€, significa che questa spesa, se passano questi 

provvedimenti e non ci sono correttivi, noi probabilmente non possiamo più permettercela, 

io lo voglio dire stasera perché arrivare dopo gli ultimi giorni e strillare, probabilmente sarà 

troppo tardi, comunque noi in questo quadro complessivo di grande difficoltà ribadiamo il 

giudizio positivo sulla gestione, grazie. 
 

Vicepresidente Voccia: Allora, mi è stato richiesto 5 minuti di sospensione, così che dopo 

che facciamo l’appello e andiamo al voto, grazie.  
 

Sospensione del Consiglio Comunale 
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Alla ripresa dopo la sospensione 

 

OGGETTO: Verifica presenza numero legale - “Azienda Speciale Ala Servizi - Conto 

consuntivo 2008 - Approvazione” 
 

Vicepresidente Voccia: Segretaria rifacciamo l’appello, grazie…  

 

La Dott.ssa Boccato nel ruolo di Segretaria Generale, procede all’appello nominale dei 

presenti per verificare la regolarità dello svolgimento della seduta del Consiglio Comunale 

 

Dott.ssa Boccato: Paliotta Crescenzo, Ardita Giovanni, Asciutto Franca, Astolfi Massimo, 

Battillocchi Roberto, Caredda Maria Antonia, Cervo Sergio, Chiappini Antonio, D’Alessio 

Nardino, Di Girolamo Francesca, Fioravanti Augusto, Garau Roberto, Gregori Marco, 

Lauria Giorgio, Leccesi Angelo, Loddo Giuseppe, Moretti Filippo, Penge Stefano… 

 

Vicepresidente Voccia: Penge, lei… 

 

Dott.ssa Boccato: Penge, lei c’è o no? non c’è… 

 

Vicepresidente Voccia: … ah non c’è. 

 

Dott.ssa Boccato:…Ruscito Piero, Voccia Antonio, Zonetti Andrea… 

1,2,3,4,5,6,7,8,9,10,11,12,13 Consiglieri presenti. 

 

Vicepresidente Voccia: … grazie … eh… Direttore, io ho, ho ricevuto, di passare 

direttamente al voto… però, se Lei chiede di intervenire… prego… il microfono, accenda il 

microfono… 

 

Direttore Sinatti: Per questione di dovere personale ne confronti dei consiglieri che sono 

intervenuti, c’era il Consigliere Ardita che… eh… lamentava una mancata rispondenza alle 

sue richieste… invece, debbo dire che su quattro richieste che ha rivolto in questi giorni,da 

giugno a oggi, all’azienda, noi abbiamo già risposto a 2 per altro in maniera, con difficoltà, 

perché il Consigliere Ardita, ad esempio nell’ultima richiesta, richiede, vuole avere tutte le 

copie dei, dei verbali del Consiglio di Amministrazione, dal 2007 ad oggi, quindi è un 

lavoro importante che, per il quale che comunque ci accingiamo a, a procedere, per il 

Consigliere Moretti, ci sono alcune affermazioni del Consigliere Moretti che sono frutto 

probabilmente di una disinformazione, lamentava il fatto che l’azienda avrebbe un milione 

di scoperto sui conti, in realtà l’azienda è in credito nei confronti della Regione, che paga 

con molto ritardo lo stesso per la fornitura dei farmaci, e quindi questo produce, talvolta, 

uno scoperto di cassa che nulla ha a che vedere comunque con i conti dell’azienda che come 

abbiamo già affermato sono certamente in positivo. Per quanto riguarda poi, la redditività 

della, dell’azienda, dell’azienda per quanto riguarda il farmaceutico io informo il 

Consigliere Moretti e tutti gli altri consiglieri che la redditività media del settore farmacie 

delle municipalizzate, questo è un dato che viene fuori da un recente convegno della 

Provincia di Roma, svolto il 3 maggio è in media dal 5,95 e il 5,68, 4,96% negli anni che 

vanno dal 2002, 2003, 2004, fino al 2006. Noi siamo a livelli di cui vi ho detto e cioè una 

redditività che per il 2008 è pare addirittura al 13,56%, la redditività è l’elemento che 
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testimonia l’efficienza di una, di un settore d’impresa come questo, quindi è, sono dati 

oggettivi sui quali mi sorprende che i consiglieri non, non debbano, non debbano 

condividere un giudizio positivo, per quanto riguarda poi le ulteriori informazioni che è 

quella della previsione di spesa, di incasso per quanto riguarda l’entrate pubblicitarie, noi 

abbiamo esattamente per la previsione del 2008 un … una previsione di entrata di ricavi di 

sponsorizzazione di 25.600 € e il consuntivo che proponiamo all’approvazione del 

Consiglio Comunale, reca una cifra che è pressoché quella perché sono 25.177 €  pur in 

presenza di una crisi economica evidente, il livello di sponsorizzazioni pubblicitarie, è 

rimasto tale, insomma, è quello di previsione del 2008. Le spese relative al settore 

dell’informazione, non riguardano solo la pubblica…la pubblicazione del Gazzettino come 

diceva il Consigliere Moretti, ma riguardano anche l’attività di Ufficio Stampa che l’azienda 

svolge a favore del Comune con due giornalisti dipendenti e un Direttore del giornale, 

quindi diciamo queste sono gli elementi per i quali mi sembrava opportuno dare una risposta 

di chiarimento anche nei confronti degli altri Consiglieri Comunali. Grazie. 

 

Vicepresidente Voccia: Moretti, prego. 

 

Cons. Moretti: Beh, apprezziamo lo sforzo che ha fatto il Direttore nel venirci a dire le 

cose che volevamo sentire in Commissione, venircele a dire qui in Consiglio Comunale. Se 

la prossima volta questo dibattito vogliamo farlo in una sede più appropriata, tenendo conto 

che lei è pagato anche per presenziare alle nostre Commissioni, visto che era in indirizzo 

quando è stata mandata la convocazione, noi saremmo insomma contenti che lei o chi per lei 

comunque del Consiglio di Amministrazione, venissero a discutere con noi di queste cose. 

Si eviterebbero malintesi e riusciremmo sicuramente a chiarirci meglio, d’altra parte rimane 

il nostro giudizio negativo sul bilancio Ala che sebbene confrontato come tende a fare il 

Direttore con quello della media degli altri Comuni, è comunque un bilancio che aveva delle 

previsioni, delle ambizioni superiori rispetto a come invece si è concluso. Quindi, con 

queste considerazioni confermiamo il nostro voto negativo. 

 

Vicepresidente Voccia: Grazie a lei. Consigliere Cervo, lei rinuncia all’intervento? 

Allora,visto che non ho altri interventi, passiamo alla votazione sul punto “Azienda Speciale 

Ala Servizi. Punto consuntivo 2008. approvazione”. Chi è favorevole?...11… 

 

La Segretaria Generale procede con il conteggio della votazione in aula 

 

Dott. Boccato: Allora…1,2,3,4,5,6… 

 

Vicepresidente Voccia: …11…sono 11… 

 

Dott. Boccato: …7,8,9,10… 

 

Vicepresidente Voccia: …11…11… 

 

Dott. Boccato: …11... 

 

Vicepresidente Voccia: …chi è contrario? 
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La Segretaria Generale procede con il conteggio della votazione in aula 

 

Dott. Boccato: …3… 

 

Vicepresidente Voccia: …3…ricordo che il Consiglio Comunale riprenderà il giorno 5 

agosto… 

 

Dott. Boccato: …siamo 14… 

 

Vicepresidente Voccia: …purtroppo è vero…dicevo il prossimo Consiglio Comunale è 

datato 5 agosto 2009, con il punto “Rendiconto gestione annua anno 2008, approvazione”e 

due variazioni di bilancio, due ratifiche di variazioni di bilancio che ci pervengono dalla 

Regione. Signore e signori, buona serata. -------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 


